

Diplomata zu übernehmen; sie werden nicht bedeuten sein, da ich nur etwa 3 Tage in Cambridge und 1-2 Tage in London zu Ihnen halten würde. Zu dieser Stelle möchte ich nun aber um Ihren geistigen Rat bitten. Ich habe mit dem Oberbibliothekar von Jena wegen der Verleihung des Jenaer Codex nach Cambridge verhandelt; mein Brief entlädt ich mir s. p. a. beigefügten. Ich habe ihm darauf geantwortet, daß ich vermuthen würde, seine Bedenken dadurch zu beruhigen, daß ich vorzuhaben beauftragt würde, die Ms. des Corpus Christi College mir für einige Tage auf der Universitätsbibliothek in Cambridge zur Verfügung zu stellen: dann brauchte auch die Jenaer Ms. nur an die Universitätsbibliothek geschickt zu werden, die der Vereinigung wegen Mr. Verleihung beigegeben ist.

Sie haben darauf an einen guten Bekannten Dr. Krause, holz gerufen, der in Cambridge Reader, d. h. etwa Extraordinaire, für grammatische Philologie ist. Seine Antwort, die wenig trostlich ist, füge ich gleichfalls bei. Was soll ich nun anfangen? Wenn das College jede Verantwortung für die Zurückwendung der Jenaer Ms. ablehnt, so wird Müller sie kaum dorthin schicken; der Prof. &

von Müllers Bedingungen ist bei der Art, wie der Bibliothekar des College sich zu der Sache stellt, kaum erfüllbar. Bleibe ein anderer. Sie könnte die Verleihung an die Universitätsbibliothek erüben, die Jena gewähren würde, und dann in Cambridge vernehen, die Erlaubnis dazu zu erhalten, daß ich den Jenaer Codex an zwei oder drei Tagen selbst in das College bringe und jedermal wieder auf die Universitätsbibliothek zurücktrage. Vorher und von hier aus beantragen würde ich das nicht; so etwas wird niemals abgelehnt, wenn man nicht selbst an Ort und Stelle ist. Bin ich da, so wird es kaum abgelehnt werden, zweimal ich gute Empfehlungen an einflussreiche Leute nach Cambridge mitnehmen: aber wirklich bleibt es immer, und zweitens würde die ganze Reise ungeblich sein. Oder glauben Sie, daß ich Müller ausdrücklich darum bitten soll, die Cambridger Bibliothek zu einem solchen Verfahren zu autorisieren; ich würde dann die personliche Verantwortung für einen Betrag von 10000 M. - so hoch kassiert es den Codex - dafür übernehmen, daß ich den Codex täglich auf die Bibliothek zurückbringe. (Die Verleihung während der Verleihung hier und zurück erfolgt bei der Prof.). Darauf würde Cambridge keine Schwierigkeiten machen, aber wenn Müller das ablehnt, ist die Sache wiederum vor-